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Наркологический корпус

Войдя в это одноэтажное здание, 
чувствуешь, что беззаботность и веселье 
остались снаружи...Но дружелюбие и 
приветливость медсестер отделения по-
могают пациентам. Для больных здесь 
стараются создать уют, заботятся об их 
душевном равновесии. На стенах в пала-
тах - пейзажи протвинских художников 
– подарок отделению. 

…А ведь когда-то каждый из этих 
больных появился на свет, как и все мы, 
невинным младенцем, начинал жизнь с 
чистого листа… Но почему-то через годы 
они потеряли духовную чистоту. Почему-
то теперь для ощущения счастья им не-
обходима не материнская ласка и любовь 
ближних, а лишь пресловутая бутылка или 
доза. Что случилось с этими людьми, кото-
рые теперь безучастно лежат на койках в 
наркологии?

- Все болезни наших пациентов ро-
дом из детства, - рассказывает главный 
врач наркологического отделения Борис 
Леонидович Файнберг. – Большую роль в 
возникновении наркологических заболе-
ваний играет не только наследственная 
предрасположенность, но и дефекты 
воспитания, и атмосфера в семье, в част-
ности бездуховность. Необходимо еще в 
детстве сделать «прививку», выработав у 
человека «иммунитет» к алкоголю и нар-
котикам. Детский эгоцентризм, безответ-
ственность могут в будущем привести к 
трагическим последствиям. Ребенок дол-
жен знать и выполнять свои обязанности, 
например, делать некоторые домашние 
дела, заниматься уроками, ухаживать за 
младшими братьями, следить за домаш-
ними животными. 

Нет наркотикам!

Личная трагедия каждого из них – 
наша общая

Наркологическое отделение Протвинской городской больницы 
одно из самых старых зданий больничного комплекса. Палаты здесь 
практически всегда заполнены пациентами. В отделении постоянно 
принимают все новых больных, оказывают неотложную помощь. Но, 
вылечившись однажды, многие из них, к сожалению, попадают сюда 
снова и снова. Здесь лежат пациенты не только с физическим неду-
гом, у большинства – душевные расстройства, психозы, подорванная 
психика. Это алкоголики, наркоманы, те, которых так стыдится наше 
общество.

Борис Леонидович Файнберг вот уже 10 лет руководит наркологиче-

ским отделением Протвинской городской больницы. Он врач психиатр-

нарколог высшей категории, психотерапевт.

- Конечно, каждый день видеть страдания, боль, страх, семейную тра-

гедию – очень тяжело для любого человека. Мы с нашими сотрудниками 

постоянно помним о том, что эти пациенты больны не только физически, 

но и душевно.
Несмотря на то, что общество обычно стесняется, сторонится таких 

людей, здесь, в наркологическом отделении, они могут найти и заботу, и 

получить квалифицированную медицинскую помощь.

Официальная формулировка определения этилового спирта (по ГО-

СТу) изменялась со временем…

• 1972 год: Этиловый спирт – «легковоспламеняющаяся, бесцветная 

жидкость с характерным запахом, относится к сильнодействующим нар-

котикам, вызывающим сначала возбуждение, а затем паралич нервной 

системы» (ГОСТ18300-72 п.5.1). 

• 1982 год: Этиловый спирт – «легковоспламеняющаяся, бесцветная 

жидкость с характерным запахом, относится к сильнодействующим нар-

котикам» (ГОСТ 5964-82 п.4.1). 

• 1993 год: Этиловый спирт – «легковоспламеняющаяся, бесцветная 

жидкость с характерным запахом» (ГОСТ 5964-93 п.7.1).

• 2002 год: Характеристики этилового спирта: бесцветная прозрач-

ная легковоспламеняющаяся жидкость. Требования по безопасности: 

«Спирт по степени воздействия на организм человека в соответствии с 

ГОСТ 12.1.007 относится к 4-му классу опасности (веществам малоопас-

ным). Спирт обладает наркотическим действием» (ГОСТ Р 51999-2002).

Борис Леонидович каждый рабочий 
день встречается с последствиями непра-
вильного воспитания или полного его от-
сутствия. Нередко в кабинете врача про-
исходят семейные драмы. «Это из-за тебя 
я стал таким!» – кричит сын-алкоголик на 
пожилого отца. – «Ты выпивал, поэтому и 
я начал!»

- Не то, что стыд, стеснение. Наоборот, 
- безразличие, холодность, требователь-
ность к близким. У больных утрачиваются 
морально-нравственные качества за счет 
хронической алкоголизации, наркотиче-
ской интоксикации, развивается деграда-
ция личности.

…лишь безликие цифры…
В наркологическом отделении Про-

твинской городской больницы 15 коек. 
Здесь медики оказывают неотложную 
наркологическую помощь мужчинам, 
женщинам и подросткам старше 17-ти. 
Дети с подобными проблемами проходят 
лечение в детском отделении. Из заболе-
ваний, в основном, проблемы с алкого-
лем – острая алкогольная интоксикация, 
хронический алкоголизм, алкогольные 

психозы. На втором месте по численности 
пациентов – наркозависимые. В основ-
ном, зависимость от опиоидов – героина, 
метадона, кустарно приготовленных 
растворов опийного мака. Пациенты с 
зависимостью от марихуаны, кокаина, 
амфетамина практически не обращаются 
за помощью.

В конце прошлого года в наркологи-
ческом кабинете наблюдалось 50 боль-
ных наркоманией. Из числа состоящих 
под наблюдением больных наркоманией 
- 13 женщин, один подросток, остальные 
мужчины. В течение 2010 года было за-
регистрировано еще семь наркоманов, 
пять из них - впервые в жизни. Двое изле-
чились и были сняты с наблюдения. Один 
больной умер от передозировки. Возраст 
пациентов – в основном до сорока лет.

Борис Леонидович не склонен делать 
выводы, основываясь на статистических 
показателях.

- Статистика мало о чем нам может 
поведать. Это лишь безликие цифры. 
Ведь к нам обращаются далеко не все. 
Гораздо красноречивее личная трагедия 

каждого из этих людей… Можно долго 
рассказывать о том, что происходит с нар-
команом или алкоголиком. Сценарий до 
боли знакомый. Посмотрите лучше свои-
ми глазами...

До боли знакомый 
сценарий…

Сергей, молодой парень, когда-то жил 
вдвоем с матерью. Они проживали в двух-
комнатной квартире. Мать злоупотребля-
ла алкоголем. Вскоре квартиру пришлось 
поменять; денег в семье практически 
не было. Последние копейки тратились 

на выпивку. Переехав в однокомнатную 
квартиру в «Муравейнике», женщина 
прожила не долго. После смерти матери 
Сергей продолжал пить. Решил еще раз 
поменять квартиру. Денег по-прежнему 
катастрофически не хватало… 

Как это часто случается, мошенники 
воспользовались тем, что хозяин квар-
тиры пьет, и обманули, оставив его на 
улице. Некоторое время Сережа скитался 
по городу, пил, ночевал, где придется. В 
наркологическое отделение попал, уже 
имея судимость, будучи без определенно-
го места жительства. Часто случались судо-
рожные припадки. Сейчас, как рассказал 
Борис Леонидович, у пациента развилось 
слабоумие на почве алкоголизма. Когда 
мы навестили его в палате, Сергей как раз 
заканчивал обедать…

- Здравствуй, Сереж. Как сегодня себя 
чувствуешь, - спрашивает Борис Леонидо-
вич своего пациента.

- Прекрасно, - прозвучал невнятный 
ответ.

- А месяц какой нынче? 
- Август, - отвечает пациент.
- А год какой? 
- Девяносто четвертый…
- А лет тебе сколько?
Дальше Сергей совсем запутался в 

числах, и разговор прервался. 
В наркологическом отделении сейчас 

решается вопрос о помещении этого 
пациента в специальный интернат. При 
содействии Администрации города Сер-
гею восстановили паспорт. Прописан он 
теперь на улице Мира, дом 1 Е, то есть в 
наркологическом отделении городской 
больницы. Борис Леонидович показал 
новый паспорт Сережи. Поразило лицо 
на фото в документе – взгляд загнанного 
в угол животного… Узнали бы его сейчас 
близкие? Каким было его фото в паспор-
те лет 15 назад? Выводы, увы, пессими-
стичны…

Пока мы беседовали с Борисом Лео-
нидовичем, в кабинет постучали. Робко 
приоткрыл дверь еще один из пациентов 
– молодой человек, на вид лет тридцати. 
Высокий, хорошо развит физически. Сра-
зу взгляд упал на кисти его рук, покрытые 
сплошными язвами.

- Это результат постоянных инъекций 
наркотика, - пояснил Борис Леонидович. 
– Практически все тело в язвах. Наркома-
ны колют себя в пах, шею, туда, где еще 
есть живое место. Нередко развивается 
гангрена, требуется экстренная хирурги-
ческая помощь. 

Семья дает главное
Вряд ли кто-то станет отрицать тот 

факт, что наркомания в современном 
обществе приобретает все более угрожа-

ющие масштабы. Какими только спосо-
бами не борются с этой бедой, кажется, 
остановить ее невозможно.

Общаясь со школьниками, нельзя 
не заметить, что они прекрасно инфор-
мированы о вреде наркотиков. Детские 
культурно-досуговые и образовательные 
учреждения постоянно ведут антинарко-
тическую пропаганду и профилактику. Но 
это лишь теория.

- Безусловно, говорить об этом надо. 
Необходимо вести пропаганду здорового 
образа жизни. Но, как видно из многолет-
него опыта, самая лучшая профилактика 
проходит в семье, - считает Борис Леони-
дович.

Недавно одна из пациенток нар-
кологического отделения, страдающая 
наркоманией, родила малыша. По сло-
вам врачей, ребенок появился на свет 
вполне здоровым. Но его дальнейшее 
психическое развитие Борис Леонидович 
не берется прогнозировать. Врач лишь 
надеется, что у пациентки наступит пери-
од ремиссии, ведь появление ребенка в 
жизни этой женщины может помочь ей 
начать все с чистого листа. К сожалению, 
даже такое прекрасное событие не всегда 
способно отвлечь мать от наркотиков. Не-
которые, продержавшись год-два, прини-
маются за старое. Результат – брошенные 
дети, лишение родительских прав.

В жизни гораздо 
страшнее…

Сколько снято фильмов пропагандист-
ского толка о вреде наркотиков, сколько 
показано документальных кадров… Дает 
ли все это необходимый эффект, когда 
насилие, боль, страх и без того стали не-
отъемлемой частью большинства попу-
лярных фильмов и передач? Но столкнув-
шись с реальностью, человек понимает: 
«в жизни все это гораздо страшнее».

- Физическая зависимость очень тя-
жело проявляется у наркоманов опийной 
группы, - рассказывает врач-нарколог. 
- Образно наркоманы обозначают ее как 
ломку. Это настолько выраженные костно-
мышечные боли, что они не находят себе 
места. Больные ложатся на пол, потому 
что лежать на мягком в таком состоянии 
очень трудно. Они практически не спят. 
Наркоманы очень боятся этого состояния.

В наркологическом отделении сни-
мают комплексным лечением подобные 
симптомы. Но психическая зависимость 
куда более серьезна. Говорят, что нет 
бывших наркоманов...

- Даже в период длительной ремиссии 
желание употребить наркотик у наркома-
на очень выражено. Они всегда помнят 
это состояние необыкновенного блажен-
ства, которое испытали когда-то после 
первой инъекции. 

Следующие впрыскивания наркотика 
удовольствия наркоманам уже не прино-
сят, а лишь облегчают страдания. У таких 
людей нет ни сил, ни желания работать 
или учиться. Все время они в поиске денег 
на очередную дозу.

Татьяна Черникова
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На самом деле этому фестивалю уже 15 лет: впер-
вые его провели еще в 1996 году. Раньше фестиваль 
представлял собой отчетный концерт юных спортсме-
нок, занимающихся художественной гимнастикой, и 
проходил на разных площадках города, но со време-

Протвино – город спорта

Фестиваль юных талантов

«Они – наше будущее, наше достояние!»

Весна - это всегда движение, яркие краски и позитивные эмоции. В это время хо-

чется творить и побеждать. И городской ежегодный фестиваль танцевальных кол-

лективов «Спорт, музыка, грация» является своеобразным воплощением весны. 16 

апреля он состоялся вот уже в третий раз во Дворце Спорта «Импульс».

нем количество коллективов и танцевальных направ-
лений стало увеличиваться. Теперь Фестиваль уже не 
первый раз проходит в «Импульсе».

В этом году Фестиваль собрал более 300 участни-
ков – детей и взрослых, не только из Протвино, но из 
Серпухова, Пущино и Москвы. Таким образом, зал        
« Импульса» был до отказа заполнен и выступающими, 
и, конечно, зрителями.

 - Дорогие друзья, я рад, что из года в год этот 
праздник дарит людям отличное настроение. Желаю 
всем участникам успехов, и чтобы с каждым годом 
Фестиваль расширялся и процветал. Ждем вас всегда! - 
поприветствовал Глава города А.В.Баженов всех гостей 
и участников, собравшихся на параде открытия.

Генеральный спонсор Фестиваля, председатель 
протвинского отделения Партии Справедливая Рос-
сия, депутат Совета депутатов Протвино генеральный 
директор ООО «Техно Лайн» Александр Анатольевич 
Рохман также приветствовал всех собравшихся. 

- Здравствуйте, участники фестиваля, здравствуйте, 
дети, родители. Я рад приветствовать вас в этот празд-
ничный день. Поздравляю всех с началом нашего Фе-
стиваля и желаю удачи и побед! – торжественно про-
изнес Александр Анатольевич в своем выступлении.

И вот Фестиваль стартовал! В начале зрителей по-
радовали самые маленькие артисты из детских садов, 
первыми были девочки из отделения художественной 
гимнастики ДЮЦ «Горизонт», которые трогательно ис-
полнили номер «Ладошки», следом за ними последо-
вали целых два номера от воспитанниц детского сада 

«Россиянка» - «Саиди» - восточный танец и невероятно 
нежный - «Рождение весны». Дуэт малышей «Веселые 
гномики» из детского сада №5 сорвал аплодисменты: 
ребята исполнили несколько интересных акробатиче-
ских номеров.

А следом начались номера посложнее. Коллектив 
эстрадно-спортивного танца «Горизонт», руководимый 
И.Н.Степиной, разыграл мини-спектакль «Лесная сказ-
ка» про веселого музыканта и его друзей. Младшая 
группа танцевального коллектива «Quest» Анатолия 
Ганьшонкова буквально «зажгла» зрителей, второ-
клашки уверенно и технично исполняли хип-хоп. Но, 
конечно, «Quest» не мог показать только один номер! 
Выступали команды разных возрастов, но, независимо 
от количества лет, все они работали слаженно, показы-
вали всевозможные приемы танца и сами же получали 
колоссальное удовольствие от музыки и отточенных 
движений. 

Наверное, самым необычным оказалось выступле-
ние юных каратистов из ДС «Импульс». С помощью 
своего тренера ребята показали несколько приемов 
борьбы. 

Интересным оказался и номер «Импровизация»: 
ученицы И.Н.Степиной показали, насколько они любят 
гимнастику. Девочки продемонстрировали удивитель-
ную гибкость и пластичность. Вообще, любой из номе-
ров, выполненных под руководством Степиной, было 
интересно смотреть, каждый из них наполнен крепкой 
и сложной хореографией. Так, например, девушки из 
старшей группы отделения художественной гимнасти-
ки показали и дерзкий номер «Черный бриллиант», и 
воздушный, с японской темой - «Цветок сакуры». Труд-
но было поверить, что такие разные номера поставил 
один человек.

А Гости из Серпуховского центра творчества 
«И.М.Пульс» показали, каким еще может быть хип-хоп 
- без ограничения стилями музыки или отточенной 
техникой, но более чувственный и артистичный. Тан-
цоры выступили в интересных костюмах: образ Пьеро 
был неожиданно дополнен разномастными кедами. 

Не обошли фестиваль и темы «стиляг», «цыган», и 
фитнес-номера от тренеров «Импульса». 

Но больше всего на празднике, наверное, было 

«восточных» номеров – ученицы Жанны Николаевны 
Глазуновой из Гимназии, коллектив «Радость» из ДК 
«Протон», группа из ДЮСШ №3. Особенно интерес-
ными показались выступления пущинских танцовщиц 
из ДС «Ока». Например, в «Танце с огнем» артистки 
использовали специальные ткани и действительно до-
бились «огненного» эффекта. А от номера «Фреска» 
повеяло настоящим Древним Египтом: девушки были 
наряжены как знатные дамы того времени и показы-
вали сцены из жизни Клеопатры.

Несмотря на то, что концерт длился три часа, зрите-
ли не утомились – разнообразие танцевальных стилей, 
ритмичная музыка, яркие и оригинальные костюмы не 
давали скучать. 

Победителями фестиваля стали практически все 
участники – им от генерального спонсора и городского 
отделения Партии Справедливая Россия были вручены 
кубки, грамоты и сладкие призы. Кроме того, Алек-
сандр Анатольевич Рохман поощрил особыми приза-
ми коллективы «Quest» и ДЮЦ «Горизонт».

- Сегодня у нас состоялся очень красивый праздник. 
Но без вас, ребята, конечно, ничего бы этого не было. 
Необходимо помогать нашей молодежи в реализации 
творчества. Ведь они – это наше будущее, наше достоя-
ние! – подытожил А.А.Рохман.

В завершение Фестиваля в небо взлетело множе-
ство воздушных шаров, которые долго еще парили 
над городом, заряжая всех горожан положительной 
энергией.

Анна Васянина, фото автора

- Партия Справедливая Россия является помощником 
проведения городского фестиваля оздоровительных групп 
«Спорт, музыка, грация». На этом празднике сегодня вы-
ступили самые достойные спортивные коллективы. Крите-
рием оценки были не спортивные достижения, а грация, 
изящество, художество выступающих коллективов. По-
бедителям фестиваля вручены ценные подарки и кубки, а 
также все участники получили грамоты и сладкие призы от 
Партии Справедливая Россия.

Хотелось бы обратиться к нашим предпринимателям 
разной направленности – строительства, спорта, науки, 
торговли, бытовых услуг. Оказывайте по возможности фи-
нансовую поддержку, помогайте детям в их спортивных 
начинаниях. 

Партия Справедливая Россия самым решительным 
образом выступает, пропагандирует и поддерживает здо-
ровый образ жизни. Спортивная семья, где растут дети 
— разве это плохо? Я сам активно занимаюсь спортом, 
чего и вам желаю!

Генеральный спонсор фестиваля, председатель 

протвинского отделения Партии Справедливая 

Россия, депутат Совета депутатов Протвино гене-

ральный директор ООО «Техно Лайн» Александр 

Анатольевич Рохман:


